Infoveranstaltung zu Bauchspeicheldrüsenkrebs

Der Welt-Pankreaskrebstag jährt sich am 17. November zum dritten Mal. In Deutschland gehört die Selbsthilfe Tumore und Erkrankungen der Bauchspeicheldrüse (TEB) zu den führenden Patientenvertretungen. Sie veranstaltet in der Ludwigsburger Musikhalle einen Infotag.

Experten referieren am 17. November in der Musikhalle zwischen 10 und 17 Uhr zu Themen rund um Bauchspeicheldrüsenkrebs. Es wird Live-Schaltungen zu Patientenvertretungen und Aktionen weltweit geben. Ein übergroßes Bauchspeicheldrüsenmodell macht das Organ greifbar und verständlich.

Eröffnet wird die Veranstaltung von Bundestagsmitglied Steffen Bilger. "Unser wichtigstes Ziel ist die Aufklärung über eine schwerwiegende Erkrankung, die in der öffentlichen Wahrnehmung kaum stattfindet. Dabei ist Bauchspeicheldrüsenkrebs eine der tödlichsten

Krebsarten, und so gut wie nie können die Patienten auf Heilung hoffen", erklärt Katharina Stang, Vorsitzende des TEB. Jedes Jahr erkrankten etwa 16 500 Menschen an einem Bauchspeicheldrüsenkrebs, auch Pankreaskarzinom genannt. Fast genauso viele sterben jährlich an der Erkrankung. Männer und Frauen sind gleichermaßen betroffen, und die Zahl der Neuerkrankungen steigt. "Es liegt noch viel Arbeit vor uns, bis Bauchspeicheldrüsenkrebs als das gesehen wird, was es ist: Eine tödliche Erkrankung, die gesellschaftlich hochrelevant ist und bedeutende Fortschritte in der Forschung und in der Patientenversorgung braucht", sagt Stang.

Im Alltag macht sich eine gesunde Bauchspeicheldrüse nicht bemerkbar. Wohl auch deshalb ist sie ein unterschätztes Organ, obschon sie lebenswichtige Funktionen übernimmt. Zum einen versorgt sie den Menschen mit Insulin und Glukagon. Das sind Hormone, die maßgeblich an der Blutzuckerregulierung beteiligt sind. Ist diese Funktion beeinträchtigt, leiden die Personen zum Beispiel an einem Diabetes. Zum ande-



Katharina Stang, Vorsitzende der Selbsthilfe Tumore und Erkrankungen der Bauchspeicheldrüse. Foto: privat

ren produziert die Bauchspeicheldrüse Verdauungsenzyme für den Darm, die Eiweiße, Kohlenhydrate und Fette spalten. Die einzige Chance auf Heilung besteht, wenn Bauchspeicheldrüsenkrebs früh diagnostiziert wird.

Der World Pancreatic Cancer Day (Welt-Pankreaskrebstag, WPCD) wurde ins Leben gerufen, um die Erkrankung Bauchspeicheldrüsenkrebs aus dem Abseits zu holen und weltweit auf sie aufmerksam zu machen. Ziel des Tages ist es, so viele Menschen wie möglich für eine stark unterschätzte Krebsart zu sensibilisieren und über sie aufzuklären. Die Selbsthilfeorganisation TEB unterstützt Menschen in Deutschland, die an der Bauchspeicheldrüse und deren Nachbarorganen erkrankt sind. (bis)

INFO: Aus Anlass des Welt-Pankreaskrebstages am 17. November wird das Schloss Ludwigsburg violett angestrahlt. Die Schlossverwaltung Ludwigsburg setzt damit ein Zeichen der Solidarität. Von 10 bis 17 Uhr findet eine Veranstaltung in der Ludwigsburger Musikhalle Bahnhofstraße 19. Kontakt: Katharina Stang, Vorsitzende der TEB in Baden-Württemberg, Ruhrstraße 10/1, 71636 Ludwigsburg, Telefon: (0 71 41) 9 56 36 36, Mobil: (01 52) 21 53 96 32, E-Mail Vorstand@teb-selbsthilfe.de, Internet: www.teb-selbsthilfe.de.

